

ANEP

CONSEJO
DIRECTIVO
CENTRAL

DIRECCIÓN SECTORIAL
DE INTEGRACIÓN
EDUCATIVA

Campamentos
Educativos

Sede:

CHAKA HANAN

El Retoño

Solymar Norte - Canelones





Organización: CHAKA HANAN

Sede: El Retoño, Solymer Norte, Canelones

Ubicación:

Km. 23.100. Ruta Interbalnearia, entrando por Camino Gonzalo Rodríguez.
A 6kmts. de Montevideo.

Enlace: <https://goo.gl/maps/9VdDxQRuvSCun2ie9>

Contactos de referencia:

Ana Buttazoni – ana.chakahanan@gmail.com – 099561340

Luciana Di Lorenzo Chenlo – luciana.chakahanan@gmail.com - 092186877



Propuesta educativa:

Todas las actividades planteadas por Chaka Hanan dentro del espacio de campamento, responden a la promoción de la interacción entre niños, niñas y adolescentes, así como con el equipo docente para experimentar, disfrutar y crear juntos en un nuevo ámbito de convivencia generando el encuentro. Es de principal interés en el equipo de Chaka Hanan contribuir al desarrollo autónomo de quienes participan, generando ámbitos propicios para la construcción de ciudadanía, tanto en lo individual como en lo colectivo, así como aportar a la sensibilización y reconocimiento del ambiente a través de una experiencia inmersa en la naturaleza propiciando la reflexión sobre el acervo cultural territorial.

Estos objetivos se llevan a cabo a partir de distintas actividades pensadas y planificadas en donde el fin último es cada acampante. Dichas actividades van variando a lo largo de la estadía: talleres artísticos, cantar y bailar en un fogón, además de la experiencia de dormir en cabañas, salir de paseo a recorrer distintos puntos de Montevideo, todo esto atravesado por el juego (cooperativos, de estrategia, cantados, deportivos, nocturnos), la aventura y la fantasía, quienes toman el rol protagónico en la experiencia.

Programa de actividades:

Se pueden identificar tres momentos claves: el pre campamento, el campamento propiamente dicho y el pos campamento. Cada uno de estos momentos son de suma importancia para que la experiencia sea completamente exitosa.



El pre campamento consta en tomar contacto con antelación con las instituciones que participarán, generando un diálogo fluido en esta primer comunicación, se brindará toda la información sobre el lugar, normas de convivencia, información sobre la propuesta, listado de ropa, autorización para participar. En esta instancia está prevista una reunión de carácter virtual para ahondar en todos los aspectos de preparación previa, potenciando el vínculo entre todas las personas adultas referentes que participarán de la propuesta. Del mismo modo, en los días previos a la fecha del campamento se implementará un grupo por whatsapp en donde estarán todas las personas referentes participantes, lo que permitirá el intercambio tanto en lo previo como durante el campamento.

Por otro lado, el programa de actividades del campamento es dinámico con el fin de poder adaptarlo a la población participante, donde prime el clima de convivencia, armonía y alegría. Las propuestas constan de diversas actividades como juegos cooperativos, juegos que promueven la autogestión y la organización grupal, que comprometen con el cuidado del ambiente favoreciendo la participación y promoviendo prácticas ciudadanas responsables, talleres que invitan a la creatividad, entre otros.

Con el fin de continuar el vínculo con los acampantes y de poder recoger vivencias, se ideó un dispositivo que consiste en una hoja de grandes dimensiones, que se llevan a sus centros educativos la cual contiene el dibujo de un molino que deberán decorar y en sus aspas plasmar diferentes momentos significativos del campamento acordados entre quienes participaron. Luego, se les pide que envíen una fotografía al equipo de Chaka Hanan. Esta propuesta brinda continuidad al campamento, pudiendo concluir el proceso de la experiencia luego de transcurridos algunos días, y generando una excusa para retomarlo en el aula. Del mismo modo se invitará a todo/as las participantes a trasladar alguna de las propuestas del Campamento a algún ámbito del centro educativo, con algunos de los actores de la comunidad educativa. Este punto se trabajará previamente en el Campamento en el caso que el grupo esté a fin.

Características específicas de la sede:

Esta sede posee varios entornos interesantes y distintos en lo que refiere a establecimientos de Campamento. Tiene zonas arboladas, zonas de fogón, piscinas, estructuras de juegos colectivos, canchas de deportes, varios espacios de pradera para realizar juegos y propuestas lúdicas, espacio con estructuras de juegos, cabañas (casas prefabricadas con baño incluido) y vagones equipados como cabañas. Tiene las instalaciones óptimas para la realización de este tipo de experiencias.

A. Infraestructura:

- Cabañas: 9 cabañas con distintas capacidades locativas, desde 6, 8, 9, hasta 16 personas. Capacidad total del establecimiento: 90 personas.
- 1 salón multiuso, además del comedor para 100 personas que se puede utilizar como salón.



- Servicios higiénicos en las cabañas, en el salón y 2 baterías de baños generales con duchas con agua caliente.
- Salón comedor para 100 personas.

B. Entorno natural y geográfico

Esta sede, si bien está ubicada dentro del Departamento de Canelones, al estar a menos de 6 km. de Montevideo, permite aprovechar esta cercanía para que los destinatarios de la propuesta de Campamento puedan conocer y reconocer el entorno de la ciudad capital de nuestro país, en este caso, implementando una salida/paseo el último día del Campamento para recorrer puntos emblemáticos de referencia. La elección de estos destinos, serán coordinados y definidos conjuntamente con el cuerpo docente participante.

Estas salidas serán coordinadas el último día de Campamento en la mañana, para lo cual el transporte deberá estar disponible para el grupo, hacer el paseo (se recorren 40 km aproximadamente), retornar a almorzar, hacer el cierre del campamento y luego retornar al centro educativo.

Transporte

Los ómnibus deben encontrarse en el campamento a las 9.00 hrs del tercer día para el recorrido establecido con anterioridad. 40 km aproximadamente.

El almuerzo de los choferes del tercer día del campamento está incluido

Responsables del proyecto y equipo pedagógico-recreativo:

Somos un proyecto integrado por más de 25 profesionales de la Educación, Tiempo Libre y Recreación, Psicología, Gestión Cultural y Ludopedagogía, con el cometido de desarrollar programas y propuestas de formación destinados a grupos de niños, jóvenes y adultos y equipos de trabajo.

- Dirección del proyecto: Macarena Castiñeiras, Luciana Di Lorenzo, Matilde Rubio, Cristian Calace.
- Dirección de sede El Retoño: Luciana Di Lorenzo.

Servicio de alimentación: Menú

ALMUERZOS Y CENAS:

- Pasta a la bolognesa. Postre: flan.
- Milanesa de pollo con puré. Postre: crema de chocolate.
- Pastel de carne. Postre: fruta.
- Pizzas y muzzarellas con gustos. Postre: crema de vainilla.
- Pollo al horno con arroz. Postre: helado.



MERIENDAS Y DESAYUNOS

- Cocoa, té, café, leche caliente y fría.
- Pan casero, bizcochuelos y alfajores (en las meriendas), manteca, mermelada.
- Fruta.s

MERIENDA DE VIAJE (PARA EL RETORNO)

Fruta, agua y bizcochuelo

Están previstas dietas especiales para celíacos, diabéticos, hipertensos, vegetarianos, entre otros.

Cobertura médica y primeros auxilios:

- SUAT

Banco de fotos:

- https://drive.google.com/drive/folders/1NwNYU9vIrTYtBi5zwc6XhyTLsUr5tWI?usp=share_link

Conoce más sobre “Chaka Hanan” en:

- www.chakahanan.uy

ANEP

CONSEJO
DIRECTIVO
CENTRAL

DIRECCIÓN SECTORIAL
DE INTEGRACIÓN
EDUCATIVA

Campamentos
Educativos
